



Publicidad

PUNTOS DE VISTA · 29 Septiembre 2024 03:09 am

Jorge Espinosa

Tormenta perfecta en Ecopetrol

Entre aquí para recibir nuestras últimas noticias en su WhatsApp



COMPARTIR



Publicidad

El desastre en **Ecopetrol** comenzó cuando la entonces ministra de minas y energía, Irene Vélez, aseguró ante el Congreso con cara de seria y una notable seguridad en su ignorancia, que Colombia tendría “garantizadas las reservas de gas hasta 2038 o incluso hasta 2042”. Días antes de esa moción de censura, la viceministra de energía Belizza Ruiz, ella sí una gran experta en el sector, le había advertido privadamente que esos datos no eran correctos, y pidió que se retirara su nombre del informe en el que se basaba Vélez para afirmarlo. “No se sostenía desde el punto de vista técnico”, me explicaría luego Ruiz. Estas declaraciones, que retomaría **el presidente Petro desde Davos en el Foro Económico Mundial**, fueron tomadas en el sector de cara de seria y una notable seguridad en su ignorancia, que Colombia tendría “garantizadas las reservas de gas hasta 2038 o incluso hasta 2042”. Días antes de esa moción de censura, la viceministra de energía Belizza Ruiz, ella sí una gran experta en el sector, le había advertido privadamente que esos datos no eran correctos, y pidió que se retirara su nombre del informe en el que se basaba Vélez para afirmarlo. “No se sostenía desde el

¡Racionamiento de agua en Bogotá!

Mañana lunes 30 de septiembre: **Turno DOS**

¿Sabe cuál es su turno?
Ingrese a www.bogota.gov.co

POR UN CONSUMO RESPONSABLE DEL AGUA

30 de septiembre: **DOS**

¿Sabe cuál es su turno?
Ingrese a www.bogota.gov.co

POR UN CONSUMO RESPONSABLE DEL AGUA

punto de vista técnico”, me explicaría luego Ruiz. Estas declaraciones, que retomaría **el presidente Petro desde Davos en el Foro Económico Mundial**, fueron tomadas en el sector de llegara el gobierno del cambio, y existe un plan para incrementar el peso de las renovables en su portafolio. Pero esto no pasará en el corto plazo. Colombia, y su compañía más importante, necesitan nuevos proyectos de exploración para no perder la autosuficiencia energética, no arriesgar un apagón y hacer la transición.

El Gobierno, que es el dueño mayoritario de **Ecopetrol**, tuvo la oportunidad de hacer un gran negocio, no solo en términos

Los argumentos eran claros: **Ecopetrol** aumentaría 65.000 barriles de crudo por día, pasando de 736.000 hoy, a 801.000. Un aumento del 9 por ciento. Las reservas 1P, las probadas, las que realmente cuentan, subirían también 9 por ciento. El índice de reposición, el elemento más importante de cualquier petrolera, pasaría de 43 por ciento a 126 por ciento.

Días antes de cerrar el acuerdo, el presidente Petro, en un almuerzo que no era una junta directiva, les dijo que no siguieran adelante. El único miembro de junta que defendió un proyecto que todos los altos directivos de **Ecopetrol** apoyaban, fue Gonzalo Hernández, que desde entonces ha pensado también en renunciar a la junta directiva de una compañía que está siendo mal administrada. Los otros defensores del proyecto no estaban allí. ¡Qué falta hicieron! En fin, que la directiva, haciendo caso al accionista mayoritario, se quitó del negocio. El más perjudicado, además del Estado colombiano y sus contribuyentes, es Ricardo Roa, que pasará a la historia de **Ecopetrol** como el presidente que dejó que la petrolera de los colombianos perdiera gran parte de su valor. El 31 de mayo de 2022, dos días después de primera vuelta presidencial que ganó el presidente Petro, la acción estaba valorada en 3.120 pesos: es decir, 128,2 billones de pesos. Hoy está en 1900, alrededor de 75,2 billones: 50 billones menos. Una caída, en 2 años, del 40%. Dramático.

Para terminar de cerrar esta tormenta perfecta, el otro proyecto clave para **Ecopetrol**, Komodo -que podía ser tan grande como Guyana en términos de su riqueza- fue parado por solicitud del

Ministerio de Ambiente. Estocada final. Solo hay tres taladros - buques en el mundo que pueden perforar ese pozo a casi 4000 metros de profundidad, además de la ventana climática que tendría el proyecto en noviembre. Ya no hay taladro, se perdió la oportunidad de que llegara, y tampoco habrá oportunidad climática. El socio es Oxy, el mismo de Crown Rock, que seguramente preferirá poner sus recursos en otra parte. En **Ecopetrol** creen que la ministra Muhamad decidió detener la licencia pensando en que, de cara a la COP 16, era un mal mensaje licenciar a Komodo.

La mayoría de los miembros de junta directiva que quedan después de las renunciaciones de Juan José Echavarría y Luis Alberto Zuleta -que se fueron por la interferencia del gobierno en el "proyecto Oslo"- entienden la gravedad de lo que está ocurriendo. **Ecopetrol**, que en 2013 superó a Petrobras como la principal empresa de América Latina por capitalización de mercado, hoy vale cinco veces menos que la brasileña. En 2025, cuando el índice de reposición vuelva a caer, ¿cuánto mensaje licenciar a Komodo.

La mayoría de los miembros de junta directiva que quedan después de las renunciaciones de Juan José Echavarría y Luis Alberto Zuleta -que se fueron por la interferencia del gobierno en el "proyecto Oslo"- entienden la gravedad de lo que está ocurriendo. **Ecopetrol**, que en 2013 superó a Petrobras como la principal empresa de América Latina por capitalización de mercado, hoy vale cinco veces menos que la brasileña. En 2025, cuando el índice de reposición vuelva a caer, ¿cuánto costará la compañía de todos?

Conozca más de Cambio aquí



Política de Comentarios de CambioColombia

<https://cambio colombia.com/pagina/politicas-de-privacidad>

Por favor lea nuestra Política de comentarios antes de comentar.

Entendido



Unirse a la conversación...

INICIAR SESIÓN CON

o REGISTRARSE CON DISQUS ?



Nombre

1 • Comparte

[Mejores](#) [Más recientes](#) [Más antiguos](#)



María Isabel Flórez ⁺

hace 11 horas

Qué mediocridad de gobierno, el presidente de Ecopetrol es un ignorante para ese cargo

1 0 Responder Comparte >



Andres Vargas ⁺

hace 12 horas

Petro el gran destructor de la riqueza. Su aversion al trabajo y su gusto por la pobreza y la mediocridad nos está llevando al filo del Barranco

1 0 Responder Comparte >



Alfredo Elías ⁺

hace 5 horas

Pregunta: ¿Nada tiene que ver en la caída de las acciones de Ecopetrol los actos de corrupción y Alianza con actores ilegales descubiertos en el actual Gobierno imputables al anterior?. Como dicen desde el Uberrimo: ¿No se deterioro la confianza inversionista?. No es bueno solo mirar solo para el Norte; una mirada al Sur nos permitirá una visión completa del tema. La tan defendida Empresa Privada Nacional solo da resultados positivos en la contratación de obras públicas y otras cosas 4 y 5G. La cacaraqueada Competitividad Nacional con la industria montañera que tenemos es un cuento chimbo; en 30 años de firmas de TLC y otras entelequias 5G no han sido capaces de innovar con un producto nuevo que nos meta en la corriente global del comercio. ¡Es necesario reubicar la industria nacional en los puertos!. La doble calzada Bogotá-Buenaventura y su Túnel de la Línea, que aún no terminan, lleva un carajal de plata entre pecho y espalda; era más económico y eficiente organizar Buenaventura para la reubicación de la industria nacional y la doble calzada transportaría productos semi y terminados de mayor valor agregado. Ecopetrol solo les preocupa por las posibilidades de Alianza con las Corporaciones Internacionales con quienes han venido negociando al país en pedacitos. La llamada Reina de la Corona de los gobiernos anteriores y que nos estamos enterando a que se dedicaban, debe cambiar de nombre y deberemos llamarla la Empresa del Pueblo, no importa que se este desvalorizando; pero debe servir al país no a ningún sector. Me acuerdo del afán del Uberrimo dizque para que todos los colombianos compraran las acciones de la Reina que finalmente terminaron en componendas para quedarse con ellas; de las cuales los descendientes del Uberrimo tienen una gran cantidad de manera directa e indirecta. La HONRADEZ de Petro interfiere muchos "negocios nacionales" y entonces buscan a los mandos medios para sus propósitos: Olmedo y Sneyder son victimas de las empresas privadas que los corrompieron. Antes los protegían; hoy se les pide que paguen por sus delitos. Ese es el Cambio.

0 0 Responder Comparte >



Paulo César Ruales Caicedo ⁺

hace 8 horas

Ahora Espinosa es el gran analista económico, y se atreve descarada y mediocrementemente a hacer un análisis mentiroso y canalla; el mandato de los intereses económico lo está cumpliendo a cabalidad, no ha entendido que el mundo petrolero va en declive y así va a seguir, no ha entendido que la transición de energía de carbono a energía limpia debe iniciar ya, ese es el mensaje, no comunicar un titular escandaloso, mentiroso y soez, como una gran verdad.

0 0 Responder Comparte >



Tito Rincón ⁺

hace 10 horas

Muy grave. Jugando con los ingresos de la nación, NO de Petro, y de decenas de miles de pequeños accionistas, que además servirían para muchísimas inversiones y proyectos prometidos, Solo Prometidos.

0 0 Responder Comparte >



mariovel ⁺

hace 12 horas

SOLO VEN EL SIGNO PESOS??? HAY OPCIONES Y MUCHAS.

0 0 Responder Comparte >



Marta Orrantia
El nuevo dios
 28 Septiembre 2024



Luis Alberto Arango
El costo de la imprudencia
 27 Septiembre 2024



Johana Fuentes
Así funciona Colombia
 27 Septiembre 2024



Martín Jaramillo Ortega
¿Viagra para la Selección?
 26 Septiembre 2024



Yezid Arteta Dávila
Larga vida aburrida
 26 Septiembre 2024



Juan Camilo Restrepo
¿Qué le gusta?
 26 Septiembre 2024



Marta Orrantia
El nuevo dios
 28 Septiembre 2024



Luis Alberto Arango
El costo de la imprudencia
 27 Septiembre 2024



Johana Fuentes
Así funciona Colombia
 27 Septiembre 2024



Martín Jaramillo Ortega
¿Viagra para la Selección?
 26 Septiembre 2024



Yezid Arteta Dávila
Larga vida aburrida
 26 Septiembre 2024



Juan Camilo Restrepo
¿Qué le gusta?
 26 Septiembre 2024



... del abismo
 23 Septiembre 2024



... pasado: se...
 22 Septiembre 2024



... uento
 22 Septiembre 2024



María Jimena Duzán
¿Revive el cartel de la toga?
 22 Septiembre 2024



Carolina Sanín
Dormidas y despiertas
 22 Septiembre 2024



Gabriel Silva Luján
Petro en la ONU. Un baúl lleno de...
 22 Septiembre 2024



Jorge Espinosa
El juicio al coronel Mejía
 22 Septiembre 2024



Rudolf Hommes
¿Atrapados sin salida?
 22 Septiembre 2024



Mauricio Cabrera
Ciudad Esmeralda
 21 Septiembre 2024



Luis Alberto Arango
Lección tras un negocio fallido
 20 Septiembre 2024



Johana Fuentes
¿Cuál voluntad?
 20 Septiembre 2024



Juan Camilo Restrepo
La historia del GEA
 20 Septiembre 2024



Yezid Arteta Dávila

ELN: la defensa imposible

20 Septiembre 2024



Weildler Guerra

El cansancio de los cerros

18 Septiembre 2024



Joaquín Vélez Navarro

Estocadas a la justicia: lecciones...

18 Septiembre 2024



Edna Bonilla

De la reprobación a la frustración y...

18 Septiembre 2024

CAMBIO



Facebook



Instagram



TikTok



Twitter



Youtube



Whatsapp



a la frustración y...

18 Septiembre 2024

CAMBIO



Facebook



Instagram



TikTok



Twitter



Youtube



Whatsapp

Noticias

- Ciencia
- Cultura
- Deportes
- Economía
- Educación
- Empresas
- En Cambio
- Gastronomía
- Opinión
- Opinión

- Internacional
- Juegos
- Justicia
- Medio Ambiente
- Orden público
- País
- Poder
- Política
- Salud y bienestar
- Salud y bienestar

Opinión

- Los Danieles
- Personajes con Julio Sánchez Cristo
- Puntos de vista

Suscriptores

- Contáctenos
- Planes de suscripción
- Renueve su suscripción
- ¿Quiénes somos?
- Términos y condiciones
- Política de tratamiento de datos

Más

- Foros
- Paute con Nosotros
- Asuntos legales

Contenido Patrocinado

- Contenido especial
- Contenido patrocinado
- Especiales
- Imaginar la democracia
- La Fuerza de las Regiones
- Paso a Paso Paso a Paso

Suscríbete al newsletter

Ingresa tu correo

Enviar

FORO
**BOGOTÁ: CULTURA CIUDADANA
PARA RECUPERAR LA CONFIANZA
Y EL BIENESTAR**

3 octubre 7:30 a.m.
CALLE 10 ENTRE CARRERA 8VA Y 9MA
PUERTA DE HIERRO

CAMBIO



SECRETARÍA DE
CULTURA, RECREACIÓN
Y DEPORTE

BOGOTÁ

